

Confirman que funcionarios del Cesfam Videla están infectados con Mycoplasma

Nueve trabajadores del centro están con tratamiento. Desde Salud informaron que están trabajando para contener esta bacteria.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

Ayer, la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Iquique confirmó que hay nueve trabajadores del Centro de Salud Familiar (Cesfam) Videla infectados cursando neumonía atípica causada por la bacteria Mycoplasma motivo por el cual reforzaron las medidas de prevención y control en este establecimiento.

El contagio se dio a conocer internamente el pasado jueves 12 de diciembre y los funcionarios que dieron positivo están con el tratamiento respectivo en sus casas y con licencias médicas.

El encargado epidemiológico del Departamento de Salud de la Cormudesi, Erick Olivera, señaló que el protocolo en este caso fue implementar las medidas de control y prevención.

“Se entregó inmediatamente la indicación de que todo funcionario que presente sintomatología respiratoria ocupe mascarilla y a aquellos que ya están con sintomatología respiratoria,

deben acudir al servicio de urgencia para que sea diagnosticado por un médico y determine la solicitud de toma de muestras para confirmar o descartar la presencia de la infección por Mycoplasma”.

Sobre la prevención de los usuarios del Cesfam, Olivera sostuvo que no es un brote extraño, ya que a nivel nacional se ha registrado un aumento de esta enfermedad.

“La recomendación a la población que acude al centro de salud es que se presenten con su mascarilla correspondiente, porque de esta forma cortamos la cadena de transmisión de la bacteria y pedimos que haya un frecuente lavado de manos”, señaló.

Pese a los dichos de Olivera, la funcionaria del Cesfam Videla y vicepresidenta regional de la Confederación Nacional de Funcionarios de la Salud Municipalizada (Confusam), Ximena Vargas, acusó que esto se sabía desde el lunes 9 de diciembre y son 12 funcionarios los que estarían infectados.

“Esto empezó por las jefa-



BROTE SE DIO EN EL CONSULTORIO CIRUJANO VIDELA.

9 infectados es lo que confirmaron desde el Departamento de Salud de Cormudesi.

turas que empezaron a sentirse mal y siguieron yendo a trabajar hasta que se les dio la orden de tomarse un PCR particular, porque los Cesfam no lo toman y se fueron con li-

cencias hasta que están llegando los resultados que sale positivo tanto de Covid como Mycoplasma”, dijo.

La dirigente agregó que “muchos trabajadores se asustan, porque tienen a sus niños y adultos mayores en sus casas. Espero que los usuarios tengan conciencia de que somos seres humanos, igual que todo el resto y que entiendan que aparte de la escasez de médicos, se están cambiando horas de atención de medicina por es-

ta razón”.

DIFÍCIL DIAGNÓSTICO

Según la infectóloga del Hospital Regional de Iquique, Olga López, el Mycoplasma “es una bacteria intracelular, lo cual dificulta su diagnóstico y es de curso más prolongado que las infecciones bacterianas típicas y de difícil cultivo. Además, requiere antibióticos distintos a lo habitual y como cualquier otra bacteria respiratoria puede transmitirse por gotas respiratorias”.

Respecto a este brote, el seremi de Salud, David Valle, aseguró que la red de epidemiología se encuentra con todos sus protocolos de alerta activados: “Desde el inicio de este brote hemos trabajado en estrecha coordinación con los servicios de salud y las municipalidades para detectar y contener los casos de manera oportuna. Transmitimos el mensaje a la población sobre la importancia de estar atentos a la aparición de síntomas como dolor de garganta, fatiga muscular, dolor de cabeza, tos seca y evaluar la progresión de ellos. Esta bacteria, al igual que ocurre con otros virus respiratorios, son infecciones leves.

“De igual forma, realizamos un llamado a la tranquilidad, ya que el Mycoplasma tiene un tratamiento que es altamente efectivo con antibióticos que están disponibles en todos los centros de la red de salud de nuestro país y tampoco debemos olvidar las medidas de autocuidado, como el lavado frecuente de manos, el uso de mascarillas por parte de quienes presenten síntomas respiratorios, la higienización regular de los espacios y la ventilación adecuada en lugares cerrados”, puntualizó la autoridad sanitaria.